

ABRIL 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Reforma de pensiones redujo las primeras en la plaza salvadoreña</p>	<p>Tal como lo advirtió hace un año la Asociación Salvadoreña de Empresas de Seguros (ASES), al cierre de 2023 el primaje de las compañías salvadoreñas se redujo respecto a las primas suscritas en 2022 como consecuencia de las reformas al sistema de pensiones que eliminó la contratación obligatoria del seguro previsional para atender invalidez y sobrevivencia. De acuerdo con la asociación de empresas aseguradoras, al cierre de 2023, el monto de primas netas fue de \$865.7 millones, una cifra que representa una caída de 4.5% en comparación con 2022. Así mismo, el sector reportó utilidades por un monto de \$49.8 millones al cierre de 2023, representando una disminución del 6.8% en comparación con el año anterior.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Reforma-de-pensiones-redujo-las-primas-en-la-plaza-salvadorena-20240327-0061.html</p>	<p>LPG Pág.36 Lunes 1 Abril 2024</p>
<p>Brechas de género en El Salvador</p>	<p>Invitada: Diana Navarro, economista e investigadora de FUDECEN Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2024/04/brechas-de-genero-en-el-salvador/</p>	<p>YSUCA Lunes 1 Abril 2024</p>
<p>El Salvador necesita voluntad política para visibilizar trabajo de cuidados: FUDECEN</p>	<p>A lo largo de los años, el trabajo de cuidados y las labores del hogar, siempre han sido temas asignados a las mujeres. Esta situación sólo ha servido para reproducir y profundizar patrones desiguales de responsabilidad entre hombres y mujeres. Así lo aseguró Diana Navarro, investigadora de la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica, FUDECEN. En la entrevista de Radio YSUCA se habló sobre la urgencia de cerrar brechas de género, un tema en el que tienen una cuota de responsabilidad el Estado, la comunidad y el mercado.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/04/el-salvador-necesita-voluntad-politica-para-visibilizar-trabajo-de-cuidados-fudecen/</p>	<p>YSUCA Lunes 1 Abril 2024</p>
<p>SITRASALUD-FOSALUD exige justicia para trabajadoras despedidas en estado de embarazo</p>	<p>El secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Salud del Fondo Solidario para la Salud (SITRASALUD-FOSALUD), Alberto Monge, reiteró que ninguna de las mujeres embarazadas despedidas por FOSALUD ha sido reincorporada a la institución. Monge aseguró que las autoridades del Fondo Solidario para la Salud, FOSALUD, “mienten” al afirmar que dos mujeres han sido reinstaladas. Afirmó que son al menos seis las mujeres despedidas por estar embarazadas, aunque podría haber más. Sin embargo, Monge agregó que no todas han querido presentar denuncias por temor a represalias.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/04/sitrasalud-fosalud-exige-justicia-para-trabajadoras-despedidas-en-estado-de-embarazo/ https://voces.org.sv/exigen-justicia-para-embarazadas-despedidas-por-fosalud/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/No-hemos-recibido-ninguna-respuesta-trabajadoras-embarazadas-de-FOSALUD-niegan-reinstalo-y-exponen-impactos-en-su-salud-20240401-0033.html https://www.diariocolatino.com/sitrasalud-denuncia-el-despido-de-seis-mujeres-embarazadas/#:~:text=SITRASALUD%20denuncia%20el%20despido%20de%20seis%20mujeres%20embarazadas,-Administraador%2020abril&text=N%C3%BA%3%B1ez%2C%20en%20una%20entrevista%20radial.que%20estas%20hab%C3%ADan%20sid o%20reinstaladas https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sindicato-denuncia-falta-de-reincorporacion-trabajadoras-embarazadas-despedidas-en-fosalud/1133589/2024/#:~:text=El%20Sindicato%20de%20Trabajadores%20de.que%20fueron%20cesadas%20de%20Fosalud https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/No-llenaban-las-expectativas-dice-director-de-FOSALUD-sobre-trabajadoras-cesadas-20240402-0027.html</p>	<p>YSUCA Voces LPG Diario Co Latino EDH Lunes 1 Abril 2024</p>
<p>Canasta Básica Urbana llega a \$256.81</p>	<p>Hasta los \$256.81 dólares se eleva el precio de la Canasta Básica Urbana (CBAU), al mes de febrero de 2024. El resultado actual deduce un incremento del 2.85% (\$7.11 dólares) por encima de la misma en el 2023. Un rumbo distinto ha tenido el precio de la Canasta Básica Rural (CBAR), cuyo precio actual es de \$185.1 dólares, que constituye una reducción del -1.02% (\$1.91 dólares menos). Ésta fluctuación de precios es paralela al incremento en los Índices de Precios al Consumo (IPC), que se puntúan en los 130 al mes de febrero de 2024, un resultado que es apenas superior a los 128.97 del</p>	<p>Diario Co Latino Pág.7 Martes 2 Abril 2024</p>

	<p>mismo período del año anterior; es decir, una variación al alza del 0.8% de acuerdo con el Consejo Monetario Centroamericano (CEMCA). Por otro lado, los IPC de los alimentos y bebidas no alcohólicas han tenido un margen de crecimiento mayor, puntuándose en los 155.01 en éste mes, que es mayor respecto a los 151.75 del año anterior, de acuerdo con la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC).</p> <p>https://www.diariocolatino.com/canasta-basica-urbana-llega-a-256-81/#:~:text=Hasta%20los%20%24256.81%20d%C3%B3lares%20se,la%20misma%20en%20el%202023</p>	
<p>“Habrá despido masivo” de trabajadores en nuevas alcaldías, alerta organización sindical</p>	<p>A partir del 1 de mayo de 2024, en El Salvador ya no habrá 262 alcaldías, sino solamente 44, tras la reagrupación de municipios y distritos en el territorio. Para Guadalupe Centeno, secretaria de la Federación Sindical de Trabajadores Municipales de El Salvador (FESITRAMES), habrá un “despido masivo” de empleados en las diversas alcaldías, como consecuencia de esta reorganización. FESITRAMES tiene a su cargo 15 sindicatos a nivel nacional, donde hacen constantes visitas de seguimiento a trabajadores de Cuscatancingo, Mejicanos, Atiquizaya, Ahuachapán, Nueva Concepción, Sonsonate o Juayúa, entre otros.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/habra-despido-masivo-de-trabajadores-en-nuevas-alcaldias-alerta-organización-sindical/1133552/2024/</p>	<p>EDH Pág.5 Martes 2 Abril 2024</p>
<p>Si internas salen embarazadas es un gasto al Estado: FOSALUD</p>	<p>“Si durante un interinato una persona sale embarazada, no se le puede dar otro interinato porque es un gasto para el Estado, lo que siempre ha pasado es que al terminar su maternidad se le puede volver a dar un interinato”, aseguró Carlos Núñez, titular del Fondo Solidario para la Salud (FOSALUD), con respecto a las empleadas embarazadas que fueron despedidas. El funcionario enfatizó que a estas empleadas no se les despidió, ellas fueron contratadas para un interinato, este llegó a su fin y no les fue renovado, al igual que pasa con hombres y otras mujeres que no estén embarazadas. Núñez consideró que esta situación es una cortina de humo del sindicato liderado por Alberto Monge, quien ha ocupado el fuero sindical para no trabajar, “dentro de FOSALUD hay 2 sindicatos, y con el mayoritario se tienen buenas relaciones, el caso pasó a la Comisión del Servicio Civil quien dará su resolución”, reiteró.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/si-interinas-salen-embarazadas-es-un-gasto-al-estado-fosalud/#:~:text=%E2%80%9CSi%20durante%20un%20interinato%20una.FOSALUD)%2C%20con%20respecto%20a%20las</p>	<p>Diario Co Latino Miércoles 3 Abril 2024</p>
<p>Ministro Rolando Castro: Este miércoles ingresamos al TSE para indagar denuncias de falta de pagos en elecciones y por acoso laboral</p>	<p>Por medio de su cuenta de X el ministro de Trabajo, Rolando Castro, confirmó que este miércoles 3 de abril, personal de esa cartera del Estado van a llegar al Tribunal Supremo Electoral (TSE) para iniciar indagaciones sobre la falta de pago a personas que sirvieron en los procesos electorales del 4 de febrero y 3 de marzo. Las indagaciones surgen por una serie de denuncias que se realizaron en redes sociales y frente al edificio del TSE, donde hombres y mujeres exigen el pago de sus salarios o bonos por formar parte de las Juntas Receptoras de Votos y vigilantes de diferentes partidos políticos. Los denunciantes dicen, de que no es justo, de que se hayan desvelado en los dos procesos electorales y que al final el TSE no les haya cumplido lo prometido.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-este-miercoles-ingresaremos-al-tse-para-indagar-denuncias-de-falta-de-pagos-en-elecciones-y-por-acoso-laboral/</p>	<p>La Página Miércoles 3 Abril 2024</p>
<p>Gobierno toma casi \$1,400 millones del fondo de pensiones</p>	<p>El gobierno sigue en un galopante endeudamiento con los trabajadores al tomar cada vez más dinero prestado del fondo de ahorro de pensiones. Solo entre enero y febrero de este año elevó la deuda en \$150 millones más, según datos del BCR. Pero si se revisan los datos desde que comenzó a emitir nueva deuda bajo la actual ley de pensiones, el gobierno ha tomado \$1,397.5 millones entre abril de 2023 y febrero de 2024, a través de Certificados de Obligaciones Previsionales (COP), es decir que en menos de un año el endeudamiento con los cotizantes creció en \$942.08 millones.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/pensiones-fondos-de-afp-instituto-salvadoreno-el-salvador/1133820/2024/#:~:text=Solo%20entre%20enero%20y%20febrero,va%20suma%20%24942%20millones%20m%C3%A1s</p>	<p>EDH Pág.24 Miércoles 4 Abril 2024</p>
<p>Denuncian toma de \$800 mil de ahorro de pensiones para financiar al Gobierno</p>	<p>La presunción de que el Gobierno de El Salvador (GOES) ha creado un mecanismo para financiarse a través de los fondos de pensiones, planteada por Barclays en marzo de este año, fue retomada esta semana por el economista Rafael Lemus. La última reforma de pensiones, aprobada hacia finales de 2022, prohíbe a los fondos de pensiones comprar deuda pública. Pero, por otra parte, obliga a las AFP a la compra, sin límites, de los certificados de obligaciones previsionales (COP) que emite el Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP), con los ahorros de los trabajadores para su retiro.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-denuncian-toma-de-800-millones-de-ahorro-de-pensiones-para-financiar-al-Gobierno-20240403-0086.html</p>	<p>LPG Pág.8 Jueves 4 Abril 2024</p>
<p>BCR prevé que los ingresos de remesas crezcan un 4% en 2024</p>	<p>El BCR prevé que las remesas familiares crezcan un 4 % al cierre de 2024 y se acerquen a un nuevo récord en más de \$8,500 millones. Las remesas rebasaron el año pasado los \$8,181 millones, es decir, que el BCR espera un ingreso adicional de \$327 millones este año. La proyección está alineada a la tasa de crecimiento reportada en 2023, cuando estos ingresos se expandieron en un 4.6 %.</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 4 Abril 2024</p>

	https://diario.elmundo.sv/economia/bcr-preve-que-los-ingresos-de-remesas-crezcan-un-4-en-2024	
Ser mujer mayor es complejo, pero ser mujer mayor con discapacidad lo es aún más	Es necesario y hasta obligatorio que los diversos productos que ofrece el comercio para consumo del ser humano tengan en un lugar visible la fecha de caducidad; pasar por alto esta importante advertencia podría perjudicar moderada o gravemente nuestra salud o podría derivar en la compra de un producto que no cumpla con las funciones para las cuales fue adquirido; en otras palabras, un producto vencido se vuelve inútil y automáticamente pierde su valor. Pero las mujeres no somos productos y, sin embargo, esta misma obsolescencia se nos aplica por los roles y estereotipos de género machistas que predominan en nuestra sociedad. https://revistalabrujula.com/2024/04/04/ser-mujer-mayor-es-complejo-pero-ser-mujer-mayor-con-discapacidad-lo-es-aun-mas/	Revista La Brújula Jueves 4 Abril 2024
Salvadoreños migran por la economía, según informe	Los factores económicos son el principal motivo por el cual los salvadoreños han decidido migrar durante los últimos cinco años, mientras que la inseguridad del país se ha mantenido entre el segundo y tercer lugar de las causales, según concluye el Segundo Informe Diagnóstico sobre Características y Causas de la Migración Salvadoreña, que abarca el período 2018 - 2023. El informe fue presentado este jueves 4 de abril por la organización Tutela Legal "Doctora María Julia Hernández" y fue elaborado por la investigadora y defensora de derechos humanos Celia Medrano, quien explicó que la estadística surge de entrevistas realizadas por la misma Dirección General de Migración y Extranjería (DGME) a salvadoreños retornados, es decir, aquellos que han sido enviados de regreso a El Salvador al no poder concluir su viaje hacia Estados Unidos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Salvadorenos-han-migrado-por-factores-economicos-durante-ultimos-cinco-anos-segun-informe-de-Tutela-Legal-20240404-0068.html	LPG Pág.18 Viernes 5 Abril 2024
Uno de cada cinco hogares que recibe remesas en El Salvador vive en pobreza	Una de cada cinco de las familias que reciben remesas en El Salvador viven en pobreza, sostiene un informe preparado por la empresa de tarjetas Mastercard. Esos datos indican que estas familias no son capaces de cubrir los costos de dos canastas básicas, según el no tan adecuado método para establecer la pobreza de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Según el último dato del BCR, correspondiente a febrero, en El Salvador la canasta básica se coloca en \$256.82. Para hacerse una idea qué es ser pobre en este país, se refiere a un hogar que percibe ingresos entre esa cantidad y \$513.64. Para hablar de pobreza extrema, una familia tiene que ser incapaz de adquirir una de ellas. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/remesas-familiares-el-salvador-pobreza-bcr/1134677/2024/	EDH Pág.28 Sábado 6 Abril 2024
El empleo formal se desaceleró en 2023	En 2023 hubo menos empleo formal que en años anteriores en El Salvador, de acuerdo a los pocos datos que ha compartido el Ministerio de Trabajo, a través del Sistema de Información del Mercado Laboral (Simel), a diciembre de 2023 se cerró con un total de 1,000,976, lo que significó la creación de 32,731 nuevos puestos de trabajo respecto a 2022 y un crecimiento del 3.4%. Los números son positivos, pero evidencian una desaceleración respecto a la cantidad de empleos que se estaban generando en años pasados. En 2020 y 2022, el número de nuevos empleos formales aumentó entre 53,149 y 68,404, con tasas de crecimiento de 8.1% y 5.8%. https://www.laprensagrafica.com/economia/El-empleo-formal-se-desacelero-en-2023-en-El-Salvador-20240405-0069.html	LPG Pág.12 Lunes 8 Abril 2024
Según el BCR: 10,000 personas quedaron desempleadas en 2023	El Banco Central de Reserva (BCR) confirmó que 10,050 salvadoreños pasaron a ser desempleados en 2023. En 2022 un total de 151,350 salvadoreños estaban sin trabajo, pero al cierre de 2023 este número creció a 161,400 (6.6 %), es decir que 10,050 ciudadanos más pasaron a engrosar la lista de personas desocupadas. En 2022, además, las personas sin empleo representaban el 5 % de los trabajadores, cifra que subió a 5.2 % en 2023. https://www.laprensagrafica.com/economia/10000-personas-que-daron-desempleadas-en-El-Salvador-durante-2023-segun-datos-del-BCR-20240407-0055.html	LPG Pág.12 Lunes 8 Abril 2024
El 60% de las mypes pertenecen a mujeres en El Salvador	En El Salvador existen 833,134 micro y pequeñas empresas (mypes), de las cuales el 94% son microempresas y el resto son pequeñas empresas o negocios comerciales, según un estudio elaborado por la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés). El 60% de estas mypes son propiedad de mujeres, un dato que rompe con la tendencia regional, en donde el número de mujeres microempresarias es bastante inferior al de los hombres, resaltó la entidad, ya que el estudio incluyó a Guatemala, Panamá y Colombia. https://www.laprensagrafica.com/economia/El-60-de-las-mypes-pertenecen-a-mujeres-en-El-Salvador-IFC-20240407-0058.html	LPG Pág.28 Lunes 8 Abril 2024
Acevedo: “El costo de la vida ahoga a la gente”	El Salvador cerró con marzo una inflación de 0.77%, una tasa que está muy por debajo de la que mantenía en ese mismo mes en 2023, cuando fue de 6.06%, según las estadísticas del BCR. Pese a esta desaceleración los precios siguen altos y no hay indicios que bajen, advierten economistas. El expresidente del BCR Carlos Acevedo afirma que “la inflación está en niveles buenos pero los precios ya se quedaron altos y no van a bajar. Ese si es un problema, a la mayor parte de la gente los costos	LPG Pág.22 Martes 9 Abril 2024

	de la vida los está ahogando”.	
Ministerio de Trabajo estudia cinco denuncias de supuesto acoso laboral en “todos los niveles” del TSE	Al menos cinco casos de acoso laboral en “todos los niveles” del Tribunal Supremo Electoral (TSE) son estudiados por el Ministerio de Trabajo y hay trabajadores que han tenido que asistir a la clínica institucional debido al acoso, aseveró hoy el ministro de Trabajo, Rolando Castro. El funcionario aseveró que “no hay menos de cinco casos” de acoso laboral en que los trabajadores de la institución han llorado durante las entrevistas con los inspectores de esa cartera de Estado. https://diario.elmundo.sv/politica/ministerio-de-trabajo-estudia-cinco-denuncias-de-supuesto-acoso-laboral-en-todos-los-niveles-del-tse	Diario El Mundo Martes 9 Abril 2024
55,000 personas cayeron en la pobreza en 2023	Datos preliminares de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM), elaborada por el Gobierno, indican que 55,097 personas cayeron en pobreza el año pasado y, en total, un tercio de la población era pobre, el porcentaje más alto desde 2018. La información disponible, analizada por LPG Datos, muestra que 1,923,303 salvadoreños vivía en pobreza monetaria el año pasado. En comparación con 2022, la cantidad de pobres aumentó en 55,097 personas en 2023. Los más de 1.9 millones de salvadoreños en condición de pobreza representaron el 30.3 % de la población total del país, la cifra más alta desde 2018, cuando El Salvador estaba inmerso en una crisis económica mundial. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/55097-salvadorenos-cayeron-en-pobreza-en-2023-segun-datos-preliminares-del-Gobierno-20240409-0094.html	LPG Pág.2 y 3 Miércoles 10 Abril 2024
Aumentó la pobreza en hogares urbanos	En 2023, los hogares salvadoreños que viven en la zona urbana se empobrecieron más que los de la zona rural, indican los datos preliminares de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM), elaborada por la estatal Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Hasta este miércoles, la ONEC aún no había publicado el informe de resultados de la EHPM, pero mantenía a disposición del público la base de datos con las respuestas obtenidas en la encuesta. En 2023, los hogares salvadoreños que viven en la zona urbana se empobrecieron más que los de la zona rural, indican los datos preliminares de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM), elaborada por la estatal Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Los-hogares-urbanos-se-empobrecieron-mas-que-los-del-campo-en-2023-20240410-0103.html	LPG Pág.4 y 5 Jueves 11 Abril 2024
Advierten de una “crisis de cuidados”	La Red por la Corresponsabilidad de los Cuidados de El Salvador advirtió ayer que existe una “crisis de los cuidados” y lamentaron que a pesar de que en 2023 el Gobierno aprobó una Política Nacional de los Cuidados, no hay presupuesto para ejecutarla. “Estamos enfrentando una situación de crisis de los cuidados”, señaló la economista Julia Evelyn Martínez, integrante de la red, que aglutina diversas organizaciones de mujeres.	LPG Pág.13 Jueves 11 Abril 2024
Banco Mundial estima en 2.5% la perspectiva de crecimiento del país	La economía de El Salvador seguirá a la cola del resto de países centroamericanos, según las previsiones de crecimiento del Banco Mundial (BM) actualizadas para América Latina y el Caribe. En el reporte dado a conocer ayer, si bien el organismo financiero mejoró la perspectiva de crecimiento que había estimado para El Salvador, al pasar de un 2.3% en enero, a un 2.5% tanto en 2024 como en 2025, el país sigue a la zaga respecto des resto de naciones.	LPG Pág.21 Jueves 11 Abril 2024
Aumento del IVA podría empujar a más familias salvadoreñas a la pobreza, advierte economista	José Luis Magaña dijo en el programa “Hablando de Economía” de Radio YSUCA que un aumento al Impuesto al Valor Agregado (IVA) sería fatal para El Salvador, ya que aumentaría la pobreza como consecuencia indirecta. Magaña aclaró que el tema de discusión sobre el aumento al IVA no es nuevo. La actual administración gubernamental no ha confirmado dichas discusiones, aunque el Fondo Monetario Internacional (FMI) viene recomendado aumentar el IVA. https://ysuca.org.sv/2024/04/aumento-del-iva-podria-empujar-a-mas-familias-salvadorenas-a-la-pobreza-advier-te-economista/	YSUCA Jueves 11 Abril 2024
Trabajadores piden revisar el salario mínimo, tres años después del último ajuste	Trabajadores que conforman la Mesa Permanente por la Justicia Laboral pidieron este jueves al Consejo Nacional del Salario Mínimo (CNSM) una revisión del pago mínimo mensual. La vocera de la Mesa, Patricia de Claudio, recordó que el país está por cumplir tres años desde que entró en vigencia el último ajuste al salario mínimo, en septiembre de 2021. En ese momento y después de una petición del presidente Nayib Bukele, el Consejo acordó subir un 20 % del salario básico. De esa manera, los trabajadores de los sectores comercio, servicios, industria e ingenios azucareros pasaron de ganar \$304.17 a \$365 mensuales. https://diario.elmundo.sv/economia/trabajadores-piden-revisar-el-salario-minimo-tres-anos-despues-del-ultimo-ajuste	Diario El Mundo Viernes 12 Abril 2024
Pide ser incluida en discusión del incremento del	La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL) solicitó al Consejo Nacional del Salario Mínimo (CNSM), ser incluida en la discusión y generación de consensos para el aumento al salario, que según el Código Trabajo debe ser por lo menos cada tres años. La aprobación más reciente al incremento del	Diario Co Latino Pág.3 Viernes 12

<p>salario mínimo</p>	<p>salario mínimo cumplirá tres años en agosto de 2024, que estableció a los trabajadores \$365 al mes. “Solicitamos que en el Consejo nos recibieran, pero nos dijeron que debíamos regresar a la ventanilla del Ministerio de Trabajo, es allí donde nos recibieron la nota de solicitud, esperábamos que tuvieran apertura por lo menos para recibir el documento, o mínimo escuchar nuestra petición, pero, nos dijeron que no podían recibirnos porque las notas se entregan en la ventanilla”, dijo Patricia de Claudio, representante de la MPJL.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/pide-ser-incluida-en-discusion-del-incremento-del-salario-minimo/#google_vignette</p>	<p>Abril 2024</p>
<p>Trabajadores piden revisar el salario mínimo, tres años después del último ajuste</p>	<p>Trabajadores que conforman la Mesa Permanente por la Justicia Laboral pidieron este jueves al Consejo Nacional del Salario Mínimo (CNSM) una revisión del pago mínimo mensual. La vocera de la Mesa, Patricia de Claudio, recordó que el país está por cumplir tres años desde que entró en vigencia el último ajuste al salario mínimo, en septiembre de 2021. En ese momento y después de una petición del presidente Nayib Bukele, el Consejo acordó subir un 20 % del salario básico. De esa manera, los trabajadores de los sectores comercio, servicios, industria e ingenios azucareros pasaron de ganar \$304.17 a \$365 mensuales.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/trabajadores-piden-revisar-el-salario-minimo-tres-anos-despues-del-ultimo-ajuste</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 12 Abril 2024</p>
<p>Organizaciones participarán en EPU de la ONU a El Salvador</p>	<p>Un grupo de organizaciones sociales en las áreas de derechos sociales, económicos y culturales anunciaron este martes 9 de abril la creación del Colectivo EPU (Examen Periódico Universal), con el que participarán en la revisión que el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) realizará este año a El Salvador. El EPU “es un proceso especial que supone una revisión periódica del historial de derechos humanos de todos los 193 Estados Miembro de las Naciones Unidas”, según explica el portal de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas en Derechos Humanos (OACNUDH) y cuyos nuevos resultados se darían a conocer en febrero de 2025, en una sesión en Ginebra, Suiza.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones-sociales-participaran-en-Examen-Periodico-Universal-de-la-ONU-a-El-Salvador-20240409-0026.html</p>	<p>LPG Pág.12 Jueves 13 Abril 2024</p>
<p>Encuesta de Hogares: El Salvador suma 55,097 nuevos pobres en 2023</p>	<p>La población pobre en El Salvador alcanzó su nivel más alto en seis años en 2023, con 55,097 salvadoreños que se sumaron a las filas de la pobreza, de acuerdo con la última Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM). La Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec) publicó la base de datos de la EHPM de 2023, aunque aún falta el informe final con el desglose de los resultados. Esta encuesta es una radiografía de las condiciones socioeconómicas de los salvadoreños, realizada cada año para evaluar aspectos como educación, salud, empleo, ingresos, pobreza, condiciones de vivienda, crecimiento poblacional o acceso a servicios básicos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/encuesta-de-hogares-el-salvador-suma-55097-nuevos-pobres-en-2023</p>	<p>Diario El Mundo Sábado 13 Abril 2024</p>
<p>Tres de cada 10 funcionarios municipales serán mujeres</p>	<p>Los espacios para las mujeres dentro de los concejos municipales seguirán siendo mínimos cuando asuman los 44 nuevos gobiernos locales el 1 de mayo de 2024: sólo tres de cada 10 cargos en estos serán ocupados por candidatas electas de distintos partidos políticos. Un informe elaborado por LPG Datos, unidad de investigación social de LPG, revela que de los 460 cargos de elección popular que se definieron en las elecciones municipales del 3 de marzo, 156 corresponderán a mujeres. Esto es, apenas un 33.9 % del total de miembros de los concejos municipales, incluyendo alcaldes, alcadesas, síndicos, síndicas, regidores y regidoras propietarias y suplencias.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Tres-de-cada-10-funcionarios-municipales-seran-mujeres-20240412-0088.html</p>	<p>LPG Pág.2 y 3 Domingo 14 Abril 2024</p>
<p>Solo un 10% de las mujeres jóvenes tienen puestos de liderazgo, científicos y técnicos en El Salvador</p>	<p>Un 10 % de las mujeres jóvenes entre 15 y 29 años tienen puestos de liderazgo en las empresas, o son científicas, técnicas o profesionales de nivel medio, según un informe publicado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Dentro de las labores que realizan las personas catalogadas en un alto nivel de cualificación están tareas técnicas especializadas, con la capacidad de tomar decisiones y alfabetización que, al mismo tiempo, implica un amplio conocimiento técnico y teórico en un campo específico.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/solo-un-10-de-las-mujeres-jovenes-tienen-puestos-de-liderazgo-cientificos-y-tecnicos-en-el-salvador</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 14 Abril 2024</p>
<p>Salario mínimo: los pros y los contras para su aumento</p>	<p>El Código de Trabajo de El Salvador establece en su artículo 159, que “los salarios mínimos fijados por decreto deberán ser revisados, por lo menos, cada tres años”. El último aumento en el país ocurrió en agosto de 2021, lo cual ha llevado a diferentes organizaciones a presentar propuestas para su alza. Pero, ¿qué tan viable es? Esa es una pregunta que debe responderse teniendo en cuenta diferentes aristas, afirma Saira Barrera, economista del Departamento de Economía de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Salario-minimo-en-El-Salvador-los-pros-y-los-contras-para-su-aumento-20240412-0078.html</p>	<p>LPG Pág.28 y 29 Lunes 15 Abril 2024</p>
<p>Mujeres emprenden</p>	<p>Con la asistencia del Centro Nacional de Tecnología Agropecuaria y Forestal (Centa) y el proyecto</p>	<p>Diario El</p>

<p>con proyectos productivos</p>	<p>Fideicomiso Especial del Sector Agropecuario (Fideagro), mujeres de zonas rurales del departamento de La Paz han accedido a oportunidades para emprender y mejorar la economía de sus familias. Entre las beneficiadas están María Gutiérrez, Yessenia Merino y Rosa Sánchez, madres y productoras que no poseían conocimientos sobre el cuidado de gallinas de doble propósito y pollos de engorde. Ellas se unieron al proyecto por medio de la agencia del Centa en San Pedro Nonualco y han obtenido carne y huevos para la venta y el consumo propio.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/mujeres-emprenden-con-proyectos-productivos/490208/</p>	<p>Salvador Lunes 15 Abril 2024</p>
<p>SITRASALUD exige el reinstalo de trabajadoras embarazadas cesadas en FOSALUD</p>	<p>Sindicato de Trabajadores de la Salud del Fondo Solidario para la Salud (SITRASALUD-FOSALUD) exige al director Carlos Nuñez el reinstalo de las trabajadoras embarazadas a quienes no se les ha renovado su contrato laboral. Este martes, algunos de los afectados, junto a representantes de la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT) y el secretario general de SITRASALUD, el doctor Alberto Monge, se presentaron en las oficinas administrativas de FOSALUD, en la colonia Escalón, donde pidieron que sus demandas sean escuchadas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sitrasalud-exige-el-reinstalo-de-trabajadoras-embarzadas-cesadas-en-fosalud/1136667/2024/#:~:text=SITRASALUD%20exige%20el%20reinstalo%20de,ser%20llegado%20a%20instancias%20internacionales.</p>	<p>EDH Pág.12 Miércoles 17 Abril 2024</p>
<p>Trabajadoras de FOSALUD exigen reinstalo y respeto a las libertades sindicales</p>	<p>“No es justo que el director de FOSALUD (Carlos Nuñez) aparezca diciendo en los medios de comunicación que el programa Nacer con Cariño es exitoso, mientras da la espalda a las mujeres embarazadas de la institución que dirige”, afirmó Lilian Isabel Palacios, despedida luego de dos años y 7 meses de estar laborando. Con sus bocas cerradas por una cinta adhesiva en símbolo de la represión laboral al interior de las oficinas administrativas de FOSALUD, miembros del Sindicato SITRASALUD-FOSALUD realizaron una concentración pacífica para denunciar las violaciones a los derechos laborales, humanos y sindicales en la institución.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/trabajadoras-de-fosalud/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 17 Abril 2024</p>
<p>Gobierno no cuenta con funcionarios idóneos para garantizar producción alimenticia</p>	<p>“Realmente es una pena y es un reflejo del desdén de la actual administración con la agricultura, es decir, no contar con funcionarios transparentes e idóneos que cumplan la misión institucional de garantizar la producción de alimentos”, afirmó Adalberto Blanco, de Mesa de la Soberanía Alimentaria. Señaló que Oscar Guardado, ministro interino del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) es el cuarto funcionario de esa cartera de Estado en renunciar durante la administración Bukele. Para Blanco, la promoción de la agricultura y contar con alimentos que garanticen el bienestar de la población y de quienes cultivan esos alimentos se encuentra en riesgo; además, se aleja la oportunidad de reducir las importaciones, El Salvador se encuentra en el segundo lugar como mayor importador y dependiente de alimentos en Centroamérica, sólo después de Panamá, situación que se ha agravado en los últimos años.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/gobierno-no-cuenta-con-funcionarios-idoneos-para-garantizar-produccion-alimenticia/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 17 Abril 2024</p>
<p>Desalojos en el Centro Histórico: Mujeres vendedoras señalan vulneraciones a manos de la municipalidad</p>	<p>Vendedoras señalan diferentes vulneraciones por parte de las autoridades municipales en el desalojo de sus locales en las calles alrededor del Centro Histórico de San Salvador. El 13 de abril, Mario Durán, alcalde de San Salvador, publicó en X que más de 250 comerciantes se retiraron “voluntariamente” de la Avenida Cuscatlán, 8° y 10° Calle Poniente y 1° Avenida Sur. También, Irving Rodríguez, Jefe de la Unidad Técnica del Comercio en el Espacio Público, declaró que “<i>hemos estado en un proceso de diálogo y negociación con todos los comerciantes que entran en esta dinámica para facilitarles opciones seguras en todo el sistema municipal de mercado.</i>”</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/04/17/desalojos-en-el-centro-historico-mujeres-vendedoras-senalan-vulneraciones-a-manos-de-la-municipalidad/</p>	<p>Revista La Brujula Miércoles 17 Abril 2024</p>
<p>590,000 personas necesitarán alimentos en el Corredor Seco</p>	<p>Debido al impacto del fenómeno de El Niño y los eventos climáticos extremos que ocurrieron en 2023, más de medio millón de salvadoreños que habitan en el Corredor Seco necesitarán ayuda alimentaria en los próximos cuatro meses, revela un estudio realizado por Oxfam y otras nueve organizaciones de la región. El estudio “El fenómeno de El Niño no permite ‘Soñar la Mesa’ en el Corredor Seco de Centroamérica”, cuyo título hace referencia a un poema del salvadoreño Roque Dalton (1935-1975), se realizó a finales de 2023 con una muestra de 5,921 hogares, ubicados en 10 de los departamentos que forman parte del Corredor Seco de Guatemala, Honduras y El Salvador.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Los-estragos-de-El-Nino-en-el-Corredor-Seco-590000-salvadorenos-necesitaran-ayuda-alimentaria-en-2024-20240417-0089.html</p>	<p>LPG Pág.6 y 7 Jueves 18 Abril 2024</p>
<p>“Tenía para salir y no para sus hijos”: Sujeto debe \$5,100 en cuotas</p>	<p>Miguel R. V. fue denunciado ante la Procuraduría General de la República (PGR) por incumplimiento de cuota alimenticia para sus dos hijos. De acuerdo con la información, la asignación mensual era de \$60, pero no realizó ningún abono entre 2016 y 2023, acumulando una deuda de \$5,100. Ahora, Miguel enfrenta un proceso en el Juzgado 3°</p>	<p>El Blog Jueves 18 Abril 2024</p>

alimenticias de sus hijos en Soyapango	de Paz de Soyapango por el delito de incumplimiento de los deberes de asistencia económica. https://elblog.com/tenia-para-salir-y-no-para-sus-hijos-sujeto-debe-5100-en-cuotas-alimenticias-de-sus-hijos-en-soyapango/	
TSE bajo investigación por casos de maltrato	El Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) notificará la próxima semana al Tribunal Supremo Electoral (TSE) sobre unos 70 casos de maltrato y acoso a empleados de la institución, informó este jueves el titular del ramo, Rolando Castro. Durante una entrevista radial, el ministro de Trabajo reveló que las inspecciones laborales iniciadas hace dos semanas por el impago de trabajadores temporales, han dejado en evidencia otro tipo de infracciones laborales contra empleados permanentes. https://www.laprensa grafica.com/elsalvador/TSE-bajo-investigacion-por-hasta-70-casos-de-maltrato-a-empleados-20240418-0081.html	LPG Pág.20 Viernes 19 Abril 2024
Pobreza y desempleo en El Salvador	Invitado: Carlos Argueta, economista de Fundaungo Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2024/04/pobreza-y-desempleo-en-el-salvador/	YSUCA Viernes 19 Abril 2024
Datos preliminares de EHPM 2023 indica un aumento de la pobreza, señala economista	La más reciente encuesta de la UCA ha señalado que el principal problema de los salvadoreños es el económico, le sigue el desempleo, el alto costo de la vida y la pobreza. Carlos Argueta, economista de Fundaungo, dijo que la preocupación por la seguridad pública ha pasado a un segundo plano y el tema económico pasa a ocupar un lugar apremiante. Según los datos de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples, EHPM, del año 2022, el 26.6% de los hogares salvadoreños estaban en situación de pobreza. La Oficina Nacional de Estadística y Censo hace unas semanas dio a conocer datos preliminares de la Encuesta de Hogares de 2023, que evidencian que la pobreza asciende a 27.2%. Es decir, hay un incremento, dijo Argueta. Agrega que el desempleo también refleja un incremento. https://ysuca.org.sv/2024/04/datos-preliminares-de-ehpm-2023-indica-un-aumento-de-la-pobreza-senala-economista/	YSUCA Viernes 19 Abril 2024
El Salvador tendrá más de 50% de brecha alimentaria entre 2024 y 2025	La producción de granos básicos en El Salvador será insuficiente para atender el consumo interno con una brecha alimentaria de más de 50 %, de acuerdo con estimaciones del BCR. El documento, titulado Brecha alimentaria y cambio climático en El Salvador en el marco de la política de rescate agropecuario, se examina la evolución del sector agrícola en la economía salvadoreña, así como sus vulnerabilidades frente al cambio climático con eventos extremos de sequías e inundaciones. Para calcular la brecha alimentaria, se utilizó una metodología que retoma variables como la producción de granos básicos y la temperatura promedio anual en la época lluviosa y estación seca. https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tendra-mas-de-50-de-brecha-alimentaria-entre-2024-y-2025	Diario El Mundo Domingo 21 Abril 2024
El 74 % de la dieta de los hogares rurales depende de maíz, frijoles y arroz	El 74.7 % de la dieta de los hogares rurales en El Salvador depende del maíz, arroz y frijoles del total de la canasta básica alimentaria (CBA), señala una investigación publicada por el BCR. El estudio explora cómo el cambio climático afecta la producción agrícola de El Salvador y en consecuencia se exagera la inseguridad alimentaria. Uno de los capítulos de la investigación revisa la importancia de los granos básicos en la canasta básica alimentaria, sobre todo en la zona rural, a pesar de que la población del área rural realiza actividades que requieren más desgaste físico. Según el reporte, la canasta básica alimentaria vigente en El Salvador se definió en 1983 para la zona urbana y rural. https://diario.elmundo.sv/economia/el-74-de-la-dieta-de-los-hogares-rurales-depende-de-maiz-frijoles-y-arroz	Diario El Mundo Lunes 22 Abril 2024
Situación actual de trabajadores público y sindicato	Invitados: Héctor Rodríguez, del Movimiento de Trabajadores Despedidos y Daniel Rodríguez, de SIMEDUCO https://ysuca.org.sv/2024/04/situacion-actual-de-trabajadores-publicos-y-sindicato/	YSUCA Lunes 22 Abril 2024
Envío de remesas se reduce por primera vez en 10 años	Por primera vez en una década, los salvadoreños en el exterior enviaron menos dinero a sus familiares en El Salvador, en el periodo comprendido entre enero y marzo de 2024, según reflejan las últimas estadísticas del BCR. De acuerdo con estas cifras, los salvadoreños enviaron un total de \$1,895.7 millones, aunque que en el mismo periodo de 2023 los envíos fueron \$1,914.1 millones. Estos datos muestran una caída de un 1% equivalente a \$18.4 millones en las remesas del primer trimestre del año en comparación a las remesas del mismo periodo de 2023. https://www.laprensa grafica.com/economia/Envio-de-remesas-se-reduce-por-primera-vez-en-10-anos-20240423-0067.html	LPG Pág.25 Miércoles 24 Abril 2024
Aumento al salario mínimo	Invitados: Elías Evangelista, de FESPAD – Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho y Patricia de Claudio, de la Mesa Permanente por la Justicia Laboral Escuche aquí: https://ysuca.org.sv/2024/04/aumento-al-salario-minimo-2/	YSUCA Miércoles 24 Abril 2024
ONU sugiere al país reducir brecha de género vinculada	Las mujeres en El Salvador dedican más tiempo que los hombres a las tareas de cuidado, al igual que en otros países, según lo señala el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en un informe compartido este miércoles a EFE, por lo que el organismo sugiere al país centroamericano	LPG Pág.14 Jueves 24

<p>con el tema de cuidados</p>	<p>reducir la brecha de género vinculada a estas labores. El documento expone que “sin importar quién sea la mujer en la sociedad salvadoreña, está condicionada a dedicar más horas que su par masculino al mundo de los cuidados”. Según el UNFPA, en El Salvador existe una demanda diaria de más de 267.855,93 horas de trabajo de cuidado al hogar que incluye cuidar a otras personas en su niñez o vejez, reparar diferentes activos del hogar -como la vivienda-, hacer distintos quehaceres, acarrear recursos naturales, cuidar animales domésticos, planificar las finanzas y pagar cuentas. Esta demanda, indica el organismo de la ONU, es satisfecha a partir de un reparto profundamente desigual entre hombres y mujeres, y que, de acuerdo con datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2022, el 75,8 % de horas de esta demanda es cubierta por mujeres y el 24,2 % horas por los hombres. A la semana, señala, las mujeres de 5 años o más dedican en promedio 14,66 horas más que los hombres a distintas tareas de cuidado del hogar, por lo que su carga diaria equivale al 268,9 % de horas de la carga masculina. Ante esta situación, el UNFPA propone al Estado romper el esquema de reproducción intergeneracional de la desigualdad en la distribución de los cuidados durante el ciclo de vida de las mujeres y generar un mayor balance de las cargas entre mujeres y hombres en los hogares urbanos y rurales.</p>	<p>Abril 2024</p>
<p>ORMUSA señala desigualdad de género en adquisición de tierras cultivables</p>	<p>La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) y su Observatorio de Género y Justicia Ambiental llevaron a cabo el conversatorio “Uso del suelo y su impacto en el desarrollo inclusivo y sostenible en El Salvador”. Según la ORMUSA, en 2022 solo el 12% de las mujeres productoras agropecuarias eran propietarias de tierra. “Somos las que menos tenemos acceso al uso del suelo y acceso de la tierra, a pesar de que somos las que sostenemos la economía del país (...) Somos las que nos vemos en aprietos cuando no tenemos acceso a la tierra para cultivar de manera sana”, mencionó Claudia Rodríguez, integrante del Movimiento Ecofeminista. https://www.diaricolatino.com/ormusa-senala-desigualdad-de-genero/#:~:text=Seg%C3%BAn%20ORMUSA%2C%20m%C3%A1s%20del%2050,de%20alto%20a%20muy%20alto</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Jueves 25 Abril 2024</p>
<p>Solo el 35% del suelo salvadoreño es apto para cultivos</p>	<p>Un informe de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) indica que solo el 35 % del suelo del país es apto para cultivos, y están ubicados en las llanuras costeras, en las faldas de los volcanes y en los valles de las cordilleras. Además, señalaron que las tierras de uso limitado ocupan el 65 % del territorio salvadoreño y se encuentran en las zonas inclinadas de las cordilleras. Los datos fueron arrojados en un conversatorio sobre el "Uso actual del suelo y su impacto en el desarrollo inclusivo y sustentable en El Salvador, presentado este miércoles. https://diario.elmundo.sv/economia/solo-el-35-del-suelo-salvadoreno-es-apto-para-cultivos</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 25 Abril 2024</p>
<p>La canasta básica urbana alcanza su precio más bajo en ocho meses</p>	<p>La canasta básica alimentaria (CBA) en la zona urbana promedió \$254.79, su precio más bajo desde junio de 2023, cuando se cotizó en \$250.76, indica el último reporte de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Si se compara con el costo de febrero pasado, presentó una reducción de \$2.02. En El Salvador la cesta de alimentos en incluye: pan francés, carnes, verduras, grasas, tortillas, huevos, leche fluida, frutas, frijoles y cocción (gas). En marzo, los primeros cuatro productos presentaron aumentos, mientras que el costo del resto bajó. https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-basica-urbana-alcanza-su-precio-mas-bajo-en-ocho-meses-20240425-0080.html</p>	<p>LPG Pág.6 Viernes 26 Abril 2024</p>
<p>El gobierno de Bukele es el principal violador de los derechos sindicales, dice vocera del BRP</p>	<p>El gobierno del presidente Nayib Bukele criminaliza el derecho sindical y es el principal violador de ese derecho constitucional. Así lo afirmó Sonia Urrutia, del Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular -BRP-. Urrutia dijo a YSUCA que desde que la administración actual llegó al poder, la clase trabajadora ha sufrido ataques sistemáticos contra sus derechos, entre estos mencionó la vulneración a la libertad sindical y a los derechos laborales. https://ysuca.org.sv/2024/04/el-gobierno-de-bukele-es-el-principal-violador-de-los-derechos-sindicales-dice-vocera-del-brp/</p>	<p>YSUCA Viernes 26 Abril 2024</p>
<p>Salvadoreños son felices, pero sufren alto costo de alimentos y quieren mejores empleos</p>	<p>Un alto porcentaje de la ciudadanía expresa ser feliz (69.5%), pero al mismo tiempo reconoce que el tema de sus finanzas no va del todo bien, en especial, por el alto costo de los alimentos (38.2%), según reflejó la VII encuesta de Humor Social y Político presentada este viernes por la Universidad Francisco Gavidia (UFG). “¿Cómo está su situación económica?”, se consultó en la encuesta, a lo que el 58.7% de las personas consideró que regular, el 21.9% dijo que bien, un 15.4% respondió que mala, el 3.6% indicó que excelente y solo el 0.3% no supo definirlo. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/encuestas-canasta-basica-religiones-cristianismo/1138711/2024/</p>	<p>EDH Pág.4 Sábado 27 Abril 2024</p>
<p>Convocan a marcha para denunciar violaciones a los derechos laborales y</p>	<p>Urrutia hizo un llamado a toda la clase trabajadora para que se sume a la marcha del 1 de mayo, la cual llevará el lema “Con unidad, lucha y organización rescataremos la nación”. La dirigente anunció que participarán tres grandes centrales sindicales: el Bloque de Rebeldía Popular, Alianza Nacional El Salvador en Paz y la Coordinadora para la Unificación Sindical, los cuales suman un total de 35</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Sábado 27 Abril 2024</p>

<p>sindicales</p>	<p>sindicatos. “Para nosotros es importante marchar, para hacer un llamado a la comunidad nacional e internacional sobre los ataques que sufren directamente las organizaciones sindicales (...) creemos que hay una arremetida por parte de este gobierno y una tendencia a desaparecer los sindicatos”, afirmó Urrutia. Por otro lado, denunció que el gobierno de Nayib Bukele ha estado llevando a cabo acciones que criminalizan el derecho sindical.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/convocan-a-marcha-para-denunciar-violaciones/</p>	
<p>Alto costo de alimentos golpea bolsillo de los salvadoreños</p>	<p>El Centro de Estudios Ciudadanos (CEC) de la Universidad Francisco Gavidia (UFG) presentó los resultados de la encuesta de humor social y político “Somos lo que pensamos”, donde se destaca que actualmente la economía sigue siendo una fuerte preocupación en los hogares salvadoreños. Óscar Picardo, director de Ciencia, Tecnología e Innovación de la UFG, dijo que los encuestados continúan reflejando, como principal problema la economía. El 38% respondió que el costo de la vida se ha elevado; 29% mencionó que el dinero no alcanza; 10.5% necesita un mejor empleo; 7.9% carece de empleo; 14.1% dijo estar feliz con su actual empleo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/alto-costo-de-alimentos-golpea-bolsillo-de-los-salvadorenos/#:~:text=%E2%80%9CEI%20alto%20costo%20de%20la,de%20los%20servicios%E2%80%9D%2C%20detail%C3%B3</p>	<p>Diario Co Latino Sábado 27 Abril 2024</p>
<p>El Salvador, más pobre y desigual que en 2019</p>	<p>Se graduó de bachiller a finales de 2019, cuando Nayib Bukele ya llevaba seis meses en el Ejecutivo. A diferencia de sus compañeros de clases, fue hasta este año que logró obtener un empleo decente e iniciar sus estudios superiores, porque sus padres no podían con ese gasto. Aún no cumple los 23 y ya le preocupa el costo de la vida. “Solo con tres o cuatro empleos podría mantener un hogar medianamente funcional”, dice, cuando se imagina cómo sería sacar adelante a una familia con su sueldo actual. Si en 2019 el 22.8 % de los hogares vivía en pobreza, para 2023 aumentó al 27.2 %, indican los resultados preliminares de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM), elaborada por la estatal Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Estas familias se clasificaron como pobres porque algunas no podían cubrir ni una canasta básica alimentaria (CBA) y a otras no les alcanzaba para una canasta ampliada, cuyo costo equivale a dos CBA.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Salvador-mas-pobre-y-desigual-que-en-2019-20240426-0105.html</p>	<p>LPG Pág.16 Lunes 29 Abril 2024</p>
<p>Miembros sindicatos municipales temen despidos y traslados por ley de transición</p>	<p>Los sindicatos agrupados en federaciones, confederaciones y la Mesa Permanente por la Justicia Laboral realizaron una conferencia de prensa frente a la Catedral Metropolitana para expresar el temor por los impactos que la reestructuración municipal podría tener tanto a nivel individual como colectivo. Los sindicalistas afirmaron que esta medida podría ocasionar “despidos masivos, traslados arbitrarios y desmejoras laborales para los trabajadores municipales”.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicalistas-temen-despidos-masivos-por-reestructuracion-municipal-20240428-0015.html</p>	<p>LPG Pág.18 Lunes 29 Abril 2024</p>
<p>Medidas contra la inflación con pocos resultados</p>	<p>La Asamblea Legislativa prorrogó una vez más la Ley Especial Transitoria de Combate a la Inflación de los Precios de Productos Básicos, que a dos años de implementación no ha dado los resultados anunciados por los legisladores, afirman diferentes gremiales. La ley, aprobada en marzo de 2022 y prorrogada hasta 2026, elimina el Derecho Arancelario a la Importación (DAI) de productos básicos como leche, papas, tomates, cebollas, entre otros; pero, posteriormente ha ido agregando más productos como la carne de res, carne de pavo y la carne de cerdo y pollo, además de los huevos, güisquiles y las bananas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Medidas-contr-la-inflacion-con-pocos-resultados-20240419-0089.html</p>	<p>LPG Pág.30 y 31 Lunes 29 Abril 2024</p>
<p>Organizaciones exigen reconocimiento a la labor doméstica remunerado</p>	<p>Carmen es trabajadora de oficios domésticos, e inicia su jornada de trabajo a las cuatro de la madrugada, prepara primero el desayuno y almuerzo de sus hijos, luego debe trasladarse a su lugar de trabajo, en donde enfrenta tráfico y aglomeraciones para llegar a San Salvador, en donde se encuentra el hogar del empleador. “Tenemos hora de entrada -pero no de salida-, llegamos a preparar a los hijos de nuestros empleadores, y luego, nos quedamos para hacer limpieza de la casa, jardín y patios. Se prepara desayuno a las personas que se quedan en casa, si es un adulto mayor o personas con discapacidad también reciben atención de bañarlos, darles de comer y controlar la medicación diaria”, afirmó Carmen.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/organizaciones-exigen-reconocimiento/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Martes 30 Abril 2024</p>
<p>El gasto de nutrición en El Salvador es de \$3.8 millones anuales, 0.02% del PIB</p>	<p>El gasto para garantizar una nutrición balanceada en El Salvador es de \$3.8 millones anuales, destaca un informe elaborado por cuatro agencias de Naciones Unidas. La CEPAL, el IICA, la FAO y el WFP presentaron ayer un estudio sobre cuánto cuesta en América Latina y el Caribe no enfrentar el hambre y la malnutrición frente a las soluciones para poner fin a la inseguridad alimentaria en la región.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-gasto-de-nutricion-en-el-salvador-es-de-38-millones-anuales-002-del-pib</p>	<p>Diario El Mundo Martes 30 Abril 2024</p>